

Verwaltungsbericht der BMin – RAT 25.09.2018

1. Einwohnerzahlen

Lt. eigener Statistik sind aktuell 22.750 Personen in Edewecht mit Hauptwohnsitz gemeldet;

479 Personen sind mit Nebenwohnsitz gemeldet

926 mit doppelter Staatsangehörigkeit

1.485 Ausländer,

davon 741 EU-Bürger (davon zurzeit viele Saisonkräfte)

Der Altersdurchschnitt beträgt 43 Jahre; bei den Ausländern beträgt dieser 34 Jahre.

Lt. amtlicher Statistik gab es im November 2017 = 9.777 Haushalte in der Gemeinde Edewecht.

Standesamt

Es liegen 103 Anmeldungen zur Eheschließung vor, davon sind bereits 63, und zwar

- 19 im Rathaus
- 28 in der Mühle
- 15 auf dem Wurnbarg geschlossen worden.
Zusätzlich
- 1 Nachbeurkundung (d. h. ein deutscher Staatsangehöriger hat im Ausland geheiratet und hat nun eine deutsche Eheurkunde erhalten)

Es gab in diesem Jahr bislang

- 76 Sterbefälle (davon 1 Nachbeurkundung – Auslandssterbefall)
- 1 Hausgeburt
- 115 Kirchenaustritte

3. Bericht aus dem Bereich Feuerwehr und Katastrophenschutz

A) Feuerwehr:

Mitgliederbestand 19.09.2018 – laut FireOn (Verwaltungssoftware Landesweit):

Einsatzzahlen 2018 bisher.

Die Feuerwehren der Gemeinde Edewecht wurden bisher zu 102 Einsätzen in 2018 gerufen. Dies ist ein bisher durchschnittlicher Wert.

Die Ortsfeuerwehr Husbäke war zudem vor einigen Wochen bei einem Großbrand im Landkreis Cloppenburg im Einsatz.

1. Edewecht	aktive Mitglieder	62	Altersabteilung	14
2. Friedrichsfehn	aktive Mitglieder	41	Altersabteilung	14
3. Husbäke	aktive Mitglieder	40	Altersabteilung	8
4. Jeddelloh II	aktive Mitglieder	38	Altersabteilung	11
5. Osterscheps	aktive Mitglieder	39	Altersabteilung	10
Insgesamt	aktive Mitglieder	220	Altersabteilung	57

Jugendfeuerwehr Husbäke	21	Mitglieder
Jugendfeuerwehr Friedrichsfehn	14	Mitglieder
Kinderfeuerwehr Edewecht	13	Mitglieder

Die lang anhaltende Trockenheit hat bisher glücklicherweise in der Gemeinde Edewecht nur zu kleinen Einsätzen geführt. Beim größten Einsatz, einem Moorbrand in Kayhauserfeld, waren Kräfte der Ortsfeuerwehr Edewecht zur Unterstützung der Kameraden aus der Gemeinde Edewecht für ca. 4 Stunden im Einsatz.

Ortsfeuerwehr Husbäke

Das neue Einsatzfahrzeug LF 10 wurde durch die Gemeinde am 10.09.2018 im Anschluss an die Feuerwehrausschusssitzung in einer Feierstunde übergeben.

ELW der Ortsfeuerwehr Edewecht

Die Gemeinde hat mittlerweile den Dienstleistungsvertrag mit der Kommunalen Wirtschafts- und Leistungsgesellschaft (KWL) zur Ausschreibung eines Einsatzleitwagen (ELW) abgeschlossen. Die Planungen des Leistungsverzeichnisses mit der KWL laufen aktuell.

Allgemein

Die im letzten Jahr für 2018 beschlossenen Beschaffungen sind alle bereits erfolgt. Es laufen die Planungen für 2019.

B) Katastrophenschutz:

Im nächsten Jahr soll die Beschaffung eines mobilen Stromerzeugers erfolgen, der im Notfall für die Versorgung von kritischen Infrastrukturen dienen soll.

4. Bericht aus dem Bereich Soziales

A) Arbeitslosengeld II

Die Arbeitslosengeld II-Fallzahlen für Edewecht sind gegenüber dem Vorjahr gesunken. Die Anzahl der Bedarfsgemeinschaften betrug im Vorjahresmonat August 2017 454 und verminderte sich auf aktuell 403.

Die von der Bundesagentur für Arbeit übermittelte Arbeitslosenquote betrug im Landkreis Ammerland im Monat August 2018 3,6 %. Im Vorjahresmonat August 2017 betrug die Arbeitslosenquote 4,1 %, sodass hier eine Verminderung erfolgte. Gegenüber dem Vormonat April 2018 verminderte sich die Arbeitslosenquote von 3,7 % auf 3,6 %. Die durchschnittliche Arbeitslosenquote in Niedersachsen lag bei 5,3 %, die des Bundes bei 5,2 %.

B) Flüchtlinge

Die Zahl der in der Gemeinde Edewecht insgesamt ansässigen Flüchtlinge stieg im laufenden Quartal von 412 auf 421 Personen. Die Zuwanderungen haben gegenüber den Jahren 2015 und 2016 stark abgenommen. Die Flüchtlingszahlen stagnieren aber weiterhin auf einem sehr hohen Niveau. Derzeit werden Asylbewerber überwiegend nur auf Anforderung bei freiem Wohnraum der Gemeinde Edewecht zugewiesen.

5. **Abgeschlossene Maßnahmen FB III:**

Zum Uhlenhof, Wittenberge-Lohorst

Die wassergebundene Decke ("Hanse Grand") wurde auf einer Länge von ca. 1.400 m (ca. 850 m Gemeinde Edewecht, ca. 550 m Gemeinde Barßel) am 18.09.2018 fertiggestellt (LEADER-Projekt).

Auf die Frage des RH Bekaam, wann die Straße wieder zur Nutzung freigegeben werde, sagt BMin Lausch eine Mitteilung an die Ratsmitglieder für den morgigen Tag zu.

Baumkataster

Vom Baumbüro Schöpe wurden insgesamt ca. 6.900 Bäume (ca. 3.100 Einzelbäume und ca. 3.800 Baumgruppen) im Rahmen des Baumkatasters aufgenommen und bewertet. In 2019 müssen noch ca. 7.000 – 8.000 weitere gemeindeeigene Bäume aufgenommen werden.

Baugebiet Nr. 185 "Hoher Esch" in Edewecht

Der Endausbau des Baugebietes Nr. 185 "Hoher Esch" wurde am 04.09.2018 abgeschlossen.

Baugebiet Nr. 192 "südl. Spiekerooger Straße" in Friedrichsfehn

Der Erstausbau des Baugebietes Nr. 192 "südl. Spiekerooger Straße" wurde im August abgeschlossen und die Grundstücke wurden am 30.08.2018 an die Erwerber übergeben.

6. **Straßenschäden durch Trockenheit**

Aufgrund der langanhaltenden Trockenheit in diesem Sommer ist es bei zahlreichen Straßen und Wegen mit moorigem Untergrund zu erheblichen Versackungen und Rissbildungen gekommen. Betroffen sind neben den Landes- und Kreisstraßen auch viele Gemeindestraßen.

7. **Wasserschaden im Kindergarten Jeddelloh II**

Der Wasserschaden im Kindergarten Jeddelloh II ist inzwischen behoben. Der Kindergartenbetrieb in der „alten“ Einrichtung wird am 04.10.2018 wieder beginnen können. Die provisorisch zu Gruppenräumen hergerichteten Räumlichkeiten an der Sportanlage Jeddelloh II sowie in Husbäke werden anschließend wieder zurückgebaut und können dann wieder von den Vereinen genutzt werden.

8. **Termine**

- a. 10.11.2018 – 20.00 Uhr Gemeindefußball im Gasthof am Markt (Einladung wurde ins Ratsinformationssystem eingepflegt)